

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 18.—Nuestra Señora de la Esperanza.
Viérnes 19.—San Nemesio mártir—*Tempora, ayuno.*
Sábado 20.—Santo Domingo de Silos cofesor. *Tém-
ra, ayuno,*

Cultos.

Juésves 18.—La Misa y el oficio divino son de la Expectacion del Parto de Ntra. Señora, con rito doble mayor y color blanco.
Exposicion de S. D. M. en Santa Magdalena.
Viérnes 13.—La Misa y el oficio divino son de la feaja 6.^a con rito semidoble y color morado.
Exposicion de S. D. M. en San Agustin.
Sábado 26.—La Misa y el oficio divino son de San Domingo de Silos Abad, con rito doble y color blanco,
Exposicion de S. D. M. en San Francisco.
Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustin, despues del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitation Sabatina.*

NUCHA ALDABA Y POCA PUERTA

Más parece cuidarse hoy el mundo de que la educacion é instruccion sean brillantes que de que ofrezcan solidez.

Gran parte de la sociedad recibe al presente una educacion más ó menos *esmerada*; los conocimientos se hallan muy extendidos, pero ni estos ni aquella satisfacen las justas exigencias de una firme y sólida educacion y de una ins-

truccion verdadera. La educacion é instruccion del dia son educacion é instruccion de cierto brillo, pero no del brillo del oro de ley; antes bien, hacen el papel y se parecen grandemente á un cuadro cuyo marco, de mucho valor y gusto, encierra un lienzo cubierto por pintura hecha por pintor desconocido y sin nombre en la historia del arte y que nada promete. Las fuentes que vierten la educacion é instruccion del dia están viciadas en su origen é infestan el corazon de la juventud.

El sistema de enseñanza seguido actualmente es un sistema que no se preocupa más que de *abarcar mucho y apretar poco*, y abarcar sin la guía de las enseñanzas de nuestra Madre la Iglesia. Ejemplo de ello es lo que recomendaba una madre al maestro de su hijo: «Señor maestro, decía la pobre y frívola madre, dad á mi hijo una tintura de Religion, una tintura de geografía, una tintura de historia, una tintura de francés,» hasta que le interrumpió el profesor exclamando: «Llévele V. á un tintorero.»

«¡Cuántos tintoreros hay hoy!» añade á las palabras antes trascritas el P. Arcos, de la Compañía de Jesús, en una obra suya muy recomendable.

Y con estos tintoreros hay que luchar

todos los días, aunque, á decir verdad, no es difícil pelear contra ellos victoriosamente, repasando de cuando en cuando el P. Astete y teniendo sumo cuidado de saberlo al dedillo y no olvidando lo que con frecuencia nos recuerda la Iglesia.

¿No vemos diariamente la manera de discutir de la prensa liberal y de las *eminencias* que predicán por sacar del oscurantismo á los pueblos? ¿Entablan alguna vez los diarios liberales una discusión séria y formal con la prensa católica? ¿Qué se han de atrever á ello, como no sea para salirse á lo mejor por la tangente! Saliendo de los lugares inmundos de la calumnia y de unas cuantas palabras altisonantes disparadas al siglo y á la ilustración y progreso y civilización actuales, recitadas como lo harían los papagayos, se acabó el *fuste* y concluyó la discusión sostenida siempre en el mismo *diapason* de palabras gordas y huecas.

Media docena de términos *porrusaldáticos*, cuyo sentido no siempre se comprende, y mucha vanidad, que no hace más que inflarnos como un globo, no forman las *eminencias*, sino que ofuscan la razón y matan el sentido común: la educación frívola que hoy se da forma los pedantes y ciudadanos anti-católicos, ciudadanos pedantes que á menudo se les ve derrotados por gente ignorante y sencilla que conserva su fé religiosa.

Se cuenta hoy con buenos matemáticos, grandes físicos, escritores muy eminentes, pero esto no basta, ni con mucho, al hombre. Lo primero y principal es formar el corazón, haciendo del hombre ante todo y sobre todo un ciudadano virtuoso. Mucho interesa, no se puede calcular cuanto conviene, que los padres se persuadan de que al corazón se debe mirar con más predilección que á la cabeza, y de que frecuentemente recuer-

den en presencia de sus hijos estas palabras de San Juan Crisóstomo: «Ponemos todos los medios para el mejor estado de la hacienda; pero descuidamos lo que vale mucho más, que es confiar el hijo á personas que velen por su honestidad. Y, sin embargo, más que todas las fincas debemos estimar que el hijo sea virtuoso; pues para él son las fincas. Cuidamos las cosas que hemos de dar al hijo, y al hijo no le cuidamos. ¿No ves lo absurdo de tal conducta? Ante todo cultivar el alma del hijo, y luego vendrá lo demás; porque si no es buena su alma, nada le aprovecharán las riquezas, y si es virtuoso no le dañará la pobreza. ¿Quiéres dejarlo rico? Enséñale á ser virtuoso, pues así podrá acrecentar la riqueza, y si no lo logra, no será de peor condición que los ricos. Pero si es malo, por más bienes que le dejes no disfrutará de ellos en paz, sino que será más desgraciado que los que nada tienen. A hijos mal criados les está mejor la pobreza que las riquezas; porque aquella apenas les deja ser malos aunque lo quieran, y éstas al revés sacan fácilmente de quicio aun á los buenos.»—B.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

La Reina Margarita ha regalado su fotografía al poeta Carducci con la dedicatoria siguiente: «A José Carducci en señal de admiración al poeta que reúne en sus obras el sentimiento patriótico italiano á la energía del estilo, haciendo de sus versos la más apropiada expresión de la Italia resucitada.»

Parece que la causa de la unidad italiana no obliga á escribir dedicatorias semejantes al «Cantor de Satanás,» al más descaradamente impio de los escritores contemporáneos, al autor de las «Odas bárbaras,» que si pasan á la posteridad, no recibirán jamás otro nombre.

Acaba de perpetrarse en la Ciudad Santa un nuevo ultraje á nuestra fe, que llenará de indignacion á los católicos todos del universo. Se ha formado un círculo demagógico y socialista con el infame objeto de desnaturalizar la divina doctrina del Salvador, y hacerla servir para la propaganda de las más subversivas ideas: titúlase «Círculo de Jesucristo».

Este círculo, que acaba de constituirse, profanando el adorable nombre de Jesus, no es más que la continuacion de otro proyecto iniciado por los masones y apoyado por los gobernantes: el de elevar en Roma un monumento al «Hombre-Jesucristo».

Basta con esta monstruosidad y esta blasfemia palpitante para comprender la culpable connivencia del Gobierno con el plan de las sectas, cuyo fin y objeto no es otro sino el de descristianizar á Roma y á toda Italia.

¡Triste y tremenda responsabilidad la que pesa sobre el Gobierno, que desprecia los saludables avisos de la última Encíclica del Papa.

Mr. Grandean acaba de descubrir una nueva dolencia que se transmite de los animales al hombre, por el consumo que hacemos de la carne, no siempre sana. Esta enfermedad ha sido bautizada con el nombre de actinomicosis, y si bien no es la tuberculosis, es una afeccion ganglionar que adopta una de sus formas.

Parece ser que algunos de los ganados numerosísimos que de América se importan á Europa presentan un aspecto que desde luego denuncian que estan enfermos, pues se les ve flacos y cubiertos de tumores en el cuello y otras partes del cuerpo.

La enfermedad que estos animales padecen se caracteriza en los órganos que afecta por la presencia de un hongo que, en su crecimiento tiene la forma de estrella, compuesta por masas que irradian del centro á la circunferencia á manera de camillete.

La boca parece ser de una de las partes del cuerpo á que con más frecuencia ataca, así como las partes óseas.

La propagacion de esta enfermedad al hombre es sumamente fácil, por lo cual conviene que se ponga cuidado en el reconocimiento de las reses norte americanas, que pueden ser vehículo de la dolencia.

El «Vatarland» de Viena critica al Gobierno austriaco por haber permitido entrar procesionalmente en Sarajevo, capital de Bosnia, á los musulmanes que han regresado de la peregrinacion á la Meca, cuando el ministro Taafe ha prohibido á los católicos que celebrasen procesiones en honor de los Santos Cirilo y Metodio, patronos de los pueblos eslavos.

El Presidente de la República del Ecuador, en su último Mensaje á las Cámaras, se ha felicitado de las buenas relaciones que la República mantiene con la Santa Sede. Ha dicho textualmente: «Nuestro país debe estar altamente agradecido á Su Santidad Leon XIII, que nos colma constantemente de beneficios, como hijos que, ridísimos á los que distingue con singular predileccion.» Termina diciendo «que la República ecuatoriana debe trabajar para que sea respetada la ley suprema representada en la tierra por el Vicario de Cristo.»

El Gobierno de la República del Ecuador envia anualmente á Su Santidad, como filial homenaje, un millon de pesos.

¡Viva la República del Ecuador!

Sabido es que en Inglaterra quedaban algunos cargos públicos, aunque pocos, excluidos para los católicos.

Los principales eran el de lord canceller de la Gran Bretaña y el de virrey de Irlanda.

Pues bien, si se vota la proposicion presentada por el Sr. Gladstone en la Cámara de los Comunes, desaparecerá dicha exclusion.

Hay muchos conservadores que son opuestos á la proposición Gladstone.

El *Reichsbote* y algunos otros periódicos piden que Su Santidad haga, respecto al Imperio alemán, lo que su augusto predecesor Pío IX hizo con Inglaterra, esto es, que declare llegado el momento de restablecer la jerarquía eclesiástica.

Se ha celebrado un juicio de faltas en el Juzgado municipal de San Sebastián, contra un individuo del cuerpo de carabineros que se permitió blasfemar del Santo Nombre de Dios.

El blasfemo ha sido condenado á tres días de arresto, 10 pesetas de multa y pago de las costas.

Algo es algo.

Los católicos ingleses están haciendo preparativos para un solemne *meeting* á fin de protestar contra la política eclesiástica é internacional del Gobierno italiano; así que no son únicamente los furiosos é intransigentes de Zaragoza, como decían los periódicos de Crispi, sino que hasta los flemáticos y tolerantes ingleses protestan de las violencias de Crispi contra el Papa y su Iglesia.

Las actuales Diócesis católicas en Escocia, son, además del Arzobispado de S. Andrés y Edimburgo, Aberdeen, fundada en 1063, que estuvo vacante desde 1577 á 1878; Argill y las islas, fundada en 1200 y vacante desde 1579 á 1878; Dunkeld, fundada en 1115, vacante desde 1585 hasta 1878; Galloway, fundada en el año 803 y vacante desde 1603 á 1878; Glasgow, metropolitana, fundada en 543 y vacante desde 1603 á 1878. Las viejas preocupaciones contra los católicos ó papistas van poco á poco desapareciendo.

Con el título de «La Alianza antijudai-
ca» se acaba de fundar en París un periód-

co que tiene por objeto servir de lazo de unión, de indicador, guía y arsenal para todos los que consideran al judío como destructor de la sociedad francesa y como el enemigo más implacable de la Religión Católica.

En Pelplin (Posvania) se ha fundado una sociedad católica y antisocialista. En Iserlonh (Imperio alemán), donde hacía diez y ocho años no se celebraban reuniones por los católicos allí residentes, se ha celebrado una muy numerosa para pedir al Gobierno y al Reichstag el próximo restablecimiento de los Jesuitas.

Telegrafía de Madrid con fecha del 14: Ha llegado á Cádiz la comisión antillana nombrada para dar solución al conflicto originado por el bill Mac-Kinley.

Se está confeccionando el proyecto de servicio obligatorio, habiendo dictaminado la Junta nombrada al efecto, inspirándose en la fórmula Cassola-Cánovas.

Continúan los temporales borrascosos en el golfo de León, llegando por dicho motivo algunos buques de arribada forzosa á Barcelona.

De los enfermos tuberculosos del Hospital de Madrid, sujetos al tratamiento de inoculación con la linfa preparada por el doctor Koch, ha fallecido uno, cuyo suceso, aunque nada tiene en sí de extraño, ha causado alguna sensación en cierta clase de público.

Digna de elogio ha sido la conducta observada por el Rdo. P. Agustín de Ariñez en el glorioso hecho de armas llevado á cabo por nuestras tropas en las islas Carolinas. Con la cruz al cuello y enardecido el corazón por el amor patrio, solicitó y obtuvo del Gobernador de Ponapé ser destinado á la columna de operaciones. El P. Agustín alentaba á nuestras tropas y corría presuroso al lado de los heridos para consolarlos. Después del combate fué felicitado por to-

dos los jefes y oficiales.

Los periódicos como «El Resumen», «El Globo», «El Liberal», y otros de los que tienen privilegio de invención para ilustrar al pueblo por un perro chico diario, continúan su odiosa campaña contra los frailes en Filipinas, calificando á aquellos heroicos Misioneros de antipatriotas y de enemigos de la cultura y civilización.

Gacetilla.

Si bien el tiempo ha mejorado mucho, estos días ha reinado muy baja temperatura y han caído algunas lluvias, aunque no muy abundantes.

Nuestros lectores deben ya saber que el semanario «La Mosca», que desde hace un mes zumba por estas calles, fué citado á juicio de conciliación en preparación de querrela criminal por injuria y calumnia contra varios dignísimos sacerdotes de esta ciudad.

Del juicio de conciliación resultó que «La Mosca», amen de pagar las costas del acto, ha tenido que publicar la siguiente retractación:

«Nos complacemos en hacer público, que nuestro ánimo, al escribir el suelto «Insubordinación ó soberbia?», no fué el de zaherir ni injuriar á persona alguna.

Que mejor enterados por el apoderado de los señores que se han tenido por injuriados, no hubo en el hecho que en aquella ocasión mencionamos desacato ni insubordinación alguna.

Que retiramos todas y cada una de las frases injuriosas que pudiera contener el mencionado escrito:

Y que nos duele en el alma haber molestado aunque sin mala intención, á los referidos señores.»

Nada diremos sobre el percance de ese periódico pero sí recordaremos aque-

llo de que «Tú lo quisiste... tú te lo tén.»

Lo que sí hemos de decir es que le auguramos para lo por venir una serie de *triumfos* como el que acaba de alcanzar, si prosigue en la senda que ha emprendido, pues en esos cenagosos campos no se dan otros frutos que *lauros* y *coronas* como la que se ha visto obligado á ceñirse.

Mañana es esperado en esta ciudad, nuestro venerable Prelado. Por telegrama expedido desde Barcelona por los señores de las comisiones que se trasladaron á aquella ciudad para acompañar al Ilmo. Sr. Obispo, sabemos la feliz llegada de aquellos y que su Sría. Ilustrísima debía ir á Barcelona á las dos de la tarde del lunes pasado para embarcarse hoy en dirección á ésta con el vapor «Ciudad de Ciudadela».

El M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico ha mandado que todos los sacerdotes digan en la Misa, la oración *pro navigantibus*, á fin de que Dios conceda una feliz llegada al nuevo Pastor de esta diócesis.

Con motivo de la próxima llegada á ésta del nuevo Prelado, se activan los preparativos para celebrar su entrada y con este motivo han llegado ya varias personas de los pueblos del interior para presenciar las fiestas.

La Academia Universal de Ciencias y Artes industriales, establecida en Bruselas, ha conferido el diploma de *socio titular* al conocido fabricante de calzado de esta ciudad D. Francisco Netto y Vinent, a quien felicitamos por tan honrosa distinción.

El domingo último, las Conferencias de caballeros y señoras de S. Vicente de Paul, celebraron junta general, ha-

biendo dirigido la palabra respectivamente el Lic. D. Lino Singla y el M. I. Sr. Magistral. Los señores albaceas del Excmo. Sr. Mercader, entregaron á cada una de las indicadas Conferencias cuarenta pesetas, cuya limosna hicieron igualmente á las de Mahon.

Anoche terminó en S. Agustin la solemne novena que desde el día 8 del actual, venía celebrándose en honor de la Virgen santísima en el Misterio de su Concepcion Inmaculada. Los oradores todos han desarrollado con fervor y entusiasmo sus respectivos asuntos, ponderando las prerogativas y excelencias de María. Bajo la direccion del inteligente jóven profesor de música, Rdo. D. José Sintés, Pbro. los colegiales del Seminario y varios otros eclesiásticos, han contribuido con armoniosos cánticos fielmente interpretados á dar mayor esplendor y solemnidad á la Novena. La asistencia de fieles más notable que en los años anteriores.

Ayer se dió fin á los indicados cultos con el canto del renombrado *Te Deum*, composicion del maestro Tortell.

Reciba la Virgen con agrado estos fervientes obsequios de sus buenos hijos.

El lunes último falleció a la avanzada edad de 88 años D. Pablo Capella periguero que era desde hace muchos años de la Santa Iglesia Catedral, y ocupado que estuvo desde su infancia en el servicio de la misma.

Dios haya acojido en su amoroso seno el alma del buen anciano y conceda cristiana resignacion á su familia.

Nuestro querido y respetable amigo M. I. Sr. D. Roque Coll, Magistral de esta S. I. Catedral, en la imposibilidad de participar particularmente á sus numerosos amigos y conocidos su traslado

de domicilio, nos encarga les ofrezcamos en su nombre su nueva casa calle del Rosario n.º 15.

Por telégrama recibido hoy en esta ciudad se sabe que nuestro venerable Prelado saldrá del puerto de Barcelona para esta ciudad, directamente, á las ocho de la noche de hoy, calculándose su llegada, siendo el tiempo favorable, á las diez del dia de mañana.

Los frios intensos que en los últimos días de la semana se han notado han sido causa, segun *El Siglo Médico*, de Madrid, de que los afectos catarrales y reumáticos aumenten en número y se acentúen en intensidad. Los afectos inflamatorios agudos del aparato respiratorio comienzan a presentarse, revistiendo formas poco francas. En los niños la escarlatina y la difteria producen algunas invasiones.

En el número 3719 del «Boletín oficial» se inserta la R. O. dictando reglas para las operaciones de entrega en caja de los reclutas del actual reemplazo.

Publicamos á continuacion los números que han correspondido á varios mozos de esta ciudad en el sorteo del presente reemplazo verificado el domingo último en la capital de la Provincia.

- 445 Antonio Llabrés.
- 846 Bartolomé Bagur.
- 320 Francisco Cursach.
- 801 Leonardo Gener.
- 68 Pedro Bagur.
- 281 Juan Taltavull.
- 95 José Juaneda.
- 597 Guillermo Llablés.
- 635 Antonio Sastre.
- 247 Cristóbal Salord.
- 60 Guillermo Bosch.

En la fábrica de mosaicos del Vaticano se está concluyendo un cuadro que regalará Su Santidad á la Reina Regente de España. Representa á la Santísima Virgen con su Divino Hijo y es copia de una obra de artista español.

De que modo se curan las almas.

Pocas palabras hay más desgarradoras para el corazón del sacerdote que aquella que deja caer secamente de sus labios una alma á quien pide Dios un sacrificio: *¡No puedo!*

Ya es un sacrificio de la *voluntad* para aceptar una posición ó una manera de vivir que contraría los gustos y destruye los proyectos del amor propio: *¡No puedo!*

Ya un sacrificio del *corazón* para renunciar á un amor culpable, ó que va á llegar á serlo y que encanta y cautiva: *¡No puedo!*

¡Oh! delante de esa alma inflexible y que se encierra, por decirlo así, con *doble cerrojo* en esa palabra fría y glacial: *¡No puedo!* ¿Qué hacer?

Y sin embargo, en ello va su salvación; y ella no ve, la pobre ciega, á donde la arrastra *esa desobediencia* á la voluntad de un superior que tiene el derecho de mandar, ó *aquel amor sensual* que destruye poco á poco el candor y el recato que la harían tan bella á los ojos de los Angeles.

Un día, arrodillada una joven delante de un Sacerdote, permanecía insensible á las palabras fervorosas del padre de su alma, que la pedía el sacrificio de un afecto culpable. En su conciencia había un principio de lucha, pero ella le apagaba con esta palabra: *No puedo.*

—Hija mía, le dijo el sacerdote, sed franca. ¿Es que *no podeis* ó que *no quereis*?

Silencio.

—Os pregunto, hija mía, si os atreveríais

á decirme y á decir á Dios: *¿No quiero?*

La gracia empezaba á obrar; la joven, más conmovida de lo que quisiera parecer, y conteniendo con gran trabajo sus lágrimas:

—¡Oh! ¡Yo querría! ¡Yo quiero, padre mío, pero *no puedo!*

—Bien, hija mía, ¿hareis lo que voy á pedir en nombre de Jesucristo, ó más bien, lo que Jesucristo va á pedir por medio de mí?

—Padre mío....

—Decid *si* ó *no* sencillamente.

—¡Sí, padre mío!

—Id delante del Santísimo Sacramento, y teniendo en la mano vuestro rosario, decid lentamente estas palabras, acentuando cada sílaba:

Dios, mi Señor y mi Padre, quiere que yo renuncie á ese afecto que me conduce á mi perdición y yo digo que no puedo; pero, en el fondo, no quiero.

Esas palabras, que sabéis son *verdaderas*, repetidlas despacio *veinte veces* lo menos, recorriendo las cuentas de vuestro rosario y descansando cada vez algunos segundos, como para dejarlas tiempo de penetrar dulcemente en vuestra alma.

Después, con la misma lentitud, pronunciad veinte veces también las palabras siguientes:

¡Dios mío, que todo lo podeis, tened piedad de mí! Dadme la voluntad, la fortaleza y los medios de renunciar á ese amor que os desagrada.

Como en las primeras palabras, deteneos también algunos segundos cada vez que las hayais pronunciado. Después, veinte veces también y lentamente, repetid:

¡Dios mío, que desde hace tan largo tiempo me llamais, me esperais, me apuermiais, y á quien siempre resisto! ¡Dios mío, perdonadme la pena que causo á vuestro paternal corazón y hacedme dócil!

Al fin de esta tercera invocación recitad

á Maria la oracion: *¡Oh soberana mia, oh madre mia!*... y haciendo la señal de la cruz como para recibir la bendicion de Jesucristo, retiraos reverentemente.

Durante toda la semana haced de ese modo vuestra meditacion de la mañana y de la noche.

Ahora id, yo os bendigo.

Antes de terminar la semana volvió aquella pobre jóven; volvió con el corazon desgarrado, pero generoso:

—*Padre mio*, dijo sencillamente, sin saber que repetía las palabras de San Pablo, cambiado por la gracia: *Padre mio, ¿que quereis que haga?*

El padre se lo dijo, y ella lo hizo.

=

¡Oh Sacerdotes de Jesucristo! No olvidemos el poder dulce, suave; pero fuerte y penetrante que tiene la oracion humilde y sumisa.

Recordemos que alrededor de la Sagrada Eucaristia se extiende una atmósfera divina formada de gracias de un poder infinito para *ablandar* primero, despues *penetrar*, y luego transformar las almas.

Enviad allí á vuestros enfermos casi desesperados, como los médicos envian á ciertas aguas benéficas á aquellos para quienes han sido inútiles todos los remedios.

=

Sí, almas queridas, que no podeis vencer vuestros hábitos; que no teneis fortaleza para resignaros, para aceptar y para someteros: id al lado de Jesús Sacramentado... abrid vuestro corazon por una corta oracion lentamente repetida, y dejad penetrar gota á gota el misericordioso poder de Jesús. El agua que cae gota á gota y continuamente sobre la dura piedra, acaba siempre por blandecerla y horadarla.

ANUNCIOS.

Almanaque

DE LOS AMIGOS DEL PAPA PARA 1891

Se halla de venta en esta imprenta al precio de tres reales el ejemplar.

Calendarios del S. Corazon de Jesús PARA 1891

Los hay de 50 céntimos uno, de 75, de una, y de 1'50 pesetas uno.

Tambien los hay de encuadernados á 75 céntimos de peseta.

Tacos sueltos 40 céntimos.

Se encontrarán en esta imprenta.

Religion é Irreligion, 1.^a y 2.^a parte de «El Cristianismo y los tiempos presentes» por Mons. Bougand, Obispo de Laval. Traducida y anotada por D. Emilio A. Villelga Rodriguez. Se han publicado de esta interesante y oportuna obra cuatro tomos esmeradamente impresos vendiéndose á 2 pesetas uno.

Don Carlos y los fueros catalanes, artículos publicados en el «Diario de Cataluña» por su propietario D. Jacinto de Maciá abogado. Edicion corregida y aumentada conteniendo un prólogo y un apéndice. Una peseta.

La ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benoit, Doctor en filosofia y teología traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet Pbro. dos tomos en pasta 8 pesetas.

Los Horrores de la trata de negros en el Africa por Humanus, Version castellana aumentada con nuevos é interesantes documentos por E. Vogel y J. Ramonet con el retrato del Cardenal Lavigerie y un mapa de Africa central. Una peseta.

El Vaticano y los masones por Leo Taxil, obra vertida al castellano por D. Miguel Z. de Cancio. En tela 1'50 pesetas.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús,
á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

Gacetilla.

LA LLEGADA DEL PRELADO

Segun dijimos ayer, á las diez de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor «Ciudad de Ciudadela» y á bordo de él nuestro deseado Obispo Ilustrísimo y Reverendísimo Dr. D. Juan Comes y Vidal.

Desde muy por la mañana se ha notado extraordinaria animacion en las calles de esta ciudad, y apenas las campanas han dado al aire sus alegres tañidos, la poblacion toda entera se ha dirigido al muelle y á los miradores del puerto, ávida de ver al Ungido del Señor, y recibir su bendicion.

El hermoso buque que le conducía estaba vistosamente empavesado y al entrar en nuestro puerto ha disparado un cañonazo, otro al hallarse á la mitad de él y otro al pisar el Prelado por primera vez la tierra de Menorca.

La banda de música se ha situado en el muelle tocando varias piezas. Esperaban en el muelle la salida del Obispo el Ilmo. Cabildo Catedral, y todo el Clero de esta ciudad y el M. I. Ayuntamiento con los maceros y la guardia municipal.

Junto con el Ayuntamiento iba tambien el Sr. Baron de Benimuslem, Delegado de Vigilancia en Mahon, que ha venido á Ciudadela exprofeso para saludar á nuestro Obispo.

La multitud ha prorrumpido en una exclamacion de entusiasmo y alegria cuando ha aparecido el Prelado en el puente del vapor y ha recibido con la cabeza descubierta sus primeras bendiciones. A su salida del vapor se han dado varios nutridos vítores al «Obispo de Menorca».

Inmediatamente, acompañado del Ilmo. Cabildo, Clero y Ayuntamiento, se ha encaminado S. Ilma. á la Santa Iglesia Catedral, que estaba iluminada y adornada como en los dias de gran festividad, y llena, materialmente llena, por el numeroso gentío que ha seguido á nuestro Obispo en su camino. Una vez en el Santo templo, S. Ilma. se ha dirigido ante Jesús Sacramentado, orando en la hermosa capilla, y después ha subido al Altar mayor, precedido por todo el Clero. Hecho un breve rato de oracion, se ha cantado una *Salve* solemne.

Terminado el religioso cántico, el Prelado con voz clara y vibrante ha da-

do su solemne bendición á la multitud, que la ha recibido postrada en el suelo y con la más grande reverencia.

Inmediatamente, acompañado siempre de las Corporaciones arriba mencionadas, se ha dirigido S. Ilma. al Palacio episcopal, pasando por enmedio de numerosísimo gentío.

Llegado á Palacio ha dirigido cariñosas frases á las Corporaciones dichas, manifestando su satisfacción por hallarse entre sus diocesanos, expresando los vivísimos deseos que le animan de procurar el bien de todos hasta donde alcancen sus fuerzas, y declarando, en fin, que las puertas de su palacio estarán siempre abiertas para todos, principalmente para los atribulados.

El M. I. Sr. Vicario general ha contestado á S. S. Ilma., asegurándole que el clero de esta Diócesis estará siempre adherido á su sagrada Persona y que se halla dispuesto á secundar sus santos deseos.

¡Dios bendiga á nuestro Prelado y sea el día de hoy principio de una época de paz y felicidad para Menorca!

PROGRAMA

DE LOS FESTEJOS Y ACTOS PÚBLICOS QUE HAN DE CELEBRARSE EN ESTA CIUDAD DE CIUDADELA PARA SOLEMNIZAR LA ENTRADA DEL ILMO. DR. D. JUAN COMES Y VIDAL OBISPO DE ESTA DIÓCESIS.

Sábado 20 Diciembre.

A las 12 de la mañana de este día un repique general de campanas anunciará la proximidad de la solemne entrada del Ilmo. Prelado en su capital diocesana, al propio tiempo que una banda de música recorrerá las principales calles de la población. A la misma hora el pregonero hará saber en los sitios de cos-

tumbre la invitación de esta Alcaldía al vecindario para que se sirva adornar con colgaduras los balcones y ventanas e los tres días de fiesta é iluminarlos durante la noche.

Por la tarde dos individuos del M. Ayuntamiento y los Rdos. Párrocos distribuirán entre las familias pobres de una y otra parroquia bonos de pan y limosnas en metálico.

Domingo 21 del mismo mes.

A las 10 de la mañana, al toque á vuelo de la campana mayor de la Catedral, S. S. Ilma. se trasladará en lujoso carruaje al ex-Convento de San Antonio, y después de haber orado un breve instante en aquella iglesia, montará un caballo blanco y se dirigirá á la esplanada por las afueras de la antigua población, hoy calles del Príncipe, Isabel II, Alfonso III, Conquistador y Negrete.

Apeándose allí el Sr. Obispo y vestido de Capamagna será recibido por el Cabildo y Clero, procesionalmente ordenados, Ayuntamiento y demás Autoridades, y luego de adorada la cruz en el sitio que antes ocupaba la puerta de Salas, irá á revestirse de pontifical en el altar que bajo elegante templete se habrá colocado en el centro del Borne, desde donde empezará á desfilarse la procesión, á la que concurrirán todas las Cofradías y Asociaciones religiosas de la ciudad al efecto invitadas, recorriendo las calles del Borne, Catedral, Rosario, Santísimo, Nueva, Plaza Vieja, San Sebastian y del Obispo.

Durante la procesión se cantará por la música de capilla el himno *Iste Confesor*, alternando con el Clero y las alegres marchas de una banda. A su entrada en la Catedral se entonará el *Te Deum*, y concluido este tendrá lugar el besamanos dispuesto por el Ceremonial.

A las 6 de la noche un repique gene-

ral de campanas será la señal de que van á empezar las iluminaciones en toda la ciudad y el disparo de fuegos artificiales en la plaza del Borne.

Lunes y Martes.

A las 12 de la mañana de estos dias habrá otro repique de campanas mientras la banda de música irá recorriendo las calles de la ciudad; y á las 6 de la noche se repetirán las iluminaciones y los fuegos artificiales en la mencionada plaza.

Las Comisiones Capitular y Municipal, nombradas para el arreglo de los referidos festejos con que ha de celebrarse en esta ciudad la solemne entrada del dignísimo Sr. Obispo, el Ilmo. Dr. Don Juan Comes y Vidal, esperan de los religiosos y patrióticos sentimientos de los ciudadelanos que todos se esforzarán, cada cual en su esfera, para contribuir al mayor realce de tan fausto acontecimiento, demostrando con el público testimonio de su buena voluntad la veneración y cariño que estos fieles moradores han profesado siempre á sus Prelados.

Ciudadela, Diciembre 1890.

El Alcalde,

Benigno Cabrizas y Sastre.

AL ILMO. Y RVMO. SEÑOR

D. Juan Comes y Vidal

OBISPO DE MENORCA,

con motivo de su feliz desembarco en el puerto de Ciudadela
el día 18 de Diciembre de 1890.

Llegó por fin el día apetecido.
Tras largo y doloroso sentimiento
Un pueblo entero de esperanza henchido
Rebosa de alegría y de contento,

Surcando el mar con súbita pujanza
Empavesado un buque se divisa,

Que en alas del vapor y de la brisa
Extensa cola de humareda lanza.

Es el vapor «Ciudad de Ciudadela»
que airoso á nuestro puerto se encamina,
Con cuyos atavios nos revela
Al buen Pastor que el cielo aquí destina.

Gentes de toda clase y condicion
La peñascosa orilla van cubriendo,
Su mirada á la nave dirigiendo
De gozo conmovido el corazón.

Ni hay torre ni elevado mirador
Con vista al mar, ventana ni azotea
Que de gente invadida no se vea,
Deseosa de ver pronto á su Pastor.

Ya del buque las formas elegantes
Preséntanse á la vista claramente;
Ya pasajeros y marina gente
Más distintos se muestran por instantes.

Ya la boya pasó, ya llega al faro,
Ya le ha dejado atrás, ya emboca el puerto,
Y de los vientos al seguro amparo
Prosigue navegando con acierto.

Llega al embarcadero, allí se para;
El público anhelante no respira;
Atento escucha, silencioso mira...
Ver al Pastor querido al fin declara.

Plancha á tierra, pronuncia de repente
Autorizada voz, y el buen Prelado,
Del pueblo menorquin tan suspirado,
A tierra desembarca felizmente.

Por entre la apiñada muchedumbre
El Clero á recibirle se presenta,
Y hasta la Catedral seguirle intenta,
Que así la ley lo exige y la costumbre;

Y ante el Altar del Templo sacrosanto,
Con cánticos solemnes de alegría
Honrar quiere tan memorable día
Ensalzando al Señor tres veces Santo.

De nuestro digno Alcalde presidida
La Autoridad civil llega igualmente,
Que en el muelle concurre diligente
Para darle á su vez la bienvenida.

Y la música en tanto se desvela
Publicando con delicados sonos
Las tiernas, las sublimes impresiones

Que siente en aquel acto Ciudadela.

Mientras de las campanas el tañido,
Ligero los espacios penetrando,
Del Pastor la llegada va anunciando
Dando al acto belleza y colorido.

A esa señal feliz, consoladora,
Ciérranse los talleres y las tiendas
Abandonando el pueblo sus viviendas
Para seguir sus pasos sin demora.

Acá y allá en cien grupos divididas
Gentes de toda edad y condicion
Acuden á su encuentro poseidas
De la más grata y sincera emocion.

El pastoral anillo unos le besan,
Humilde reverencia otros le prestan,
Todos de varios modos manifiestan
El acendrado amor que le profesan.

Tan dulces, tan amables impresiones
Ni la pluma ni el labio las comenten:
Inútil fuera aquí buscar razones
Para espresar lo que las almas sienten.

No son estos momentos los mejores
Para obsequiar un pueblo á sus Prelados,
Ni fueron estos sitios destinados
Para lucir sus galas y primores.

Cuando en esta católica ciudad
Habrá llevado á término su entrada;
Cuando con rica frase improvisada
Vertido habrá tesoros de piedad,

Entónces entre suaves melodías
Cien coros amenísimos formando
Han de escucharse armónicas poesias
Sus méritos grandiosos ensalzando,

Y al través de alumbrados transparentes
Su nombre de cien pueblos venerado,
Ha de verse en lugares preferentes
Con áureos resplandores estampado.

Mas no ha de ser fantástica vision
Cual llama que se extingue y desvanece,
No, no: tan alto nombre no perece,
Que entero lo conserva el corazon.

¿Y cómo no quererle con ternura?
¿Cómo no hacerle pública alabanza,
Sí en Él funda este pueblo su ventura,
Su dicha, su consuelo, su esperanza?

¿Quién diera al desvalido proteccion?
¿Dónde hallara el inválido asistencia?
Y al infeliz que vive en la indigencia
¿Quién le consolaría en su aficcion?

¿Quién socorrió á la madre atribulada
Que para combatir males prolijos
Imploraba con tímida mirada
Un pedazo de pan para sus hijos?

Que lo digan los Juanos, los Ceruelos,
Los Mercaders, los Jaumes, los Merinos,
Y otros que con solícitos desvelos
Rigieron de Menorca los destinos.

Díganlo, en fin, los menorquines todos
Que algún alivio en su dolor buscaron,
Quienes, para su bien, de varios modos
Dulce consuelo en ellos encontraron.

¡Pobre Menorca si ocurrir pudiera
El que un Gobierno de conciencia avaro
Este antiguo Obispado suprimiera
Dejándola olvidada y sin amparo!...

No bien cicatrizada aún la herida
Que con su muerte abierta nos dejaba,
Él que ántes esta grey apacentaba
Dando al pobre salud, consuelo y vida;
Latiente aún de pena dolorosa.

¿Quién enjugar pudiera, oh! Pastor santo,
Con mano compasiva y bondadosa,
Del afligido pecho el triste llanto?

Empeña el cielo nube aterradora;
Cruel tempestad los pechos amedrenta;
Mas brilla luego el sol, y la tormenta
Cambiada queda en luz reparadora.

Así, transida el alma de agonía
De sus males el término no alcanza...
Y al veros, Sol hermoso de esperanza,
Le devuelveis la paz y la alegría.

Salve, salve, Pastor idolatrado,
Y que esta vuestra grey apetecida
Veais en Jesucristo siempre unida
Libre de toda sombra de pecado;

Y el cielo os dé salud y fortaleza
Para llenar mejor vuestras funciones,
Y llueva sobre Vos mil bendiciones
Vuestra virtud premiando con largueza.

SIMON MARQUÉS.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús,
á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.